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 午後６時３０分 開会  午後７時１０分 閉会 

開 催 場 所  しゃきっとプラザ会議室（２） 
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事務局職員職氏名 
 髙﨑民生部長、但馬病院事務長、菅病院総務主幹、渡邊環境生活主幹、

早坂医療給付担当主査 

議 題 

・平成２９年度国民健康保険特別会計決算について 

・平成２９年度国民健康保険病院事業会計決算について 

 

会議の公開又は非

公開の別 
 公開 

非 公 開 の 理 由 
(会議を非公開とした場合) 

 

傍 聴 人 の 数 
(会議を公開した場合) 

 

会議資料の名称  平成３０年度美幌町国民健康保険運営協議会議案 

会議録の作成方針 

□録音テープを使用した全部記録 

レ録音テープを使用した要点記録 

□要点記録 

その他の必要事項  

 

  



発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

  

 環境生活主幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

環境生活主幹 

 

 

 

町長 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

環境生活主幹 

 

 

 森会長 

 

 

 

 

 

  

環境生活主幹 

 

  皆様お疲れ様でございます。。 

本日はお忙しい中、夜分にも関わらずご出席いただきまして、誠にあ

りがとうございます。 

４月から担当させて頂いております、環境生活主幹の渡邊でございま

す。 

運営協議会の開催に先立ちまして、被保険者代表 自治会連合会推薦

の第1号委員 名雪 様が都合により自治会連合会をお辞めになりまし

たので、新たに自治会連合会から推薦がありました 大平 幸雄 様に、

土谷町長から委嘱状の交付を行います。 

   

  （委嘱状の交付） 

   

  ただいまより、平成３０年度第1回国民健康保険運営協議会を開催いた

します。議事日程に基づきまして会議を進めて参りたいと思います。 

  始めに、日程の１ 土谷町長よりご挨拶申し上げます。 

   

 こんばんは。本日は大変蒸し暑い中、またお疲れのところ、平成３０

年度第１回美幌町国民健康保険運営協議会に御出席をいただき、ありが

とうございます。 

 皆様ご承知のとおり、４月から国民健康保険制度の都道府県単位化が

始まりました。今度は、北海道が運営の主体となるものです。 

町は、保険税として頂いたものを納付金として、道へ納め、それを基

に運営していくものです。 

 日本の皆保険制度は、世界に比べ、すばらしいの一言であります。 

都道府県単位化が始まったばかりですので、改善点もかなりあるので

はないか思っております。 

みなさんの声を頂いて、反映させていきたいと考えておりますので、

ご意見等よろしくお願いいたします。 

 

続きまして、日程の２ 国民健康保険運営協議会 森会長よりご挨拶

申し上げます。 

 

こんばんは、町長からもお話しありましたが、北海道らしくない暑さ

が続き、先日までは、北海道に住んでよかったなと思っておりましたが、

このところ家でごろごろしている毎日です。 

国保の改革については、町長から話がありましたので、私からは、申

し上げませんが、今日は、昨年度の国保会計の決算報告と、病院会計の

決算報告がありますので、ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

会長、ありがとうございました。 

なお、土谷町長につきましては、この後、他の公務もございますので、

ここで退席とさせていただきます。 

議事に入る前に、４月１日付けで説明職員に異動がありましたので、

紹介いたします。 

 

 



発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

森会長 

 

 医療給付担当主査 

 

森会長 

 

 玉川委員 

 

  

 民生部長 

 

 

玉川委員 

 

民生部長 

 

 

 

大平委員 

 

民生部長 

 

大平委員 

 

民生部長 

 

 

 

 

大平委員 

 

民生部長 

  

国民健康保険病院総務グループ 菅 主幹です。 

私は、民生部環境生活グループの渡邊でございます。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

それでは、議事に進みたいと思います。 

議事の進行については、会長が行うこととなっております。 

森 会長よろしくお願いいたします。 

 

議事の（１）について事務局より説明お願いします。 

 

【平成２９年度国民健康保険特別会計決算について事務局説明】 

 

 決算について、何か質問はありませんか。 

 

 保険税の収入が減ってきているのは、人口が減って来ているのが原因

なのでしょうか。 

 

 被保険者数が減って来ている事もありますが、年金収入の方が増えて

きている事もあり、収入が減っている状況です。 

 

 給付費は微増していますね。 

 

 高齢者の加入者が増えてきているので給付費は増えてます。 

そのため、都道府県単位化として、個々の市町村での負担を全道で支

えあう仕組みが始まった経過です。 

 

都道府県単位化は今年からですか。 

 

 はい、平成３０年４月からです。 

  

 税率は統一にはならないのですか。 

 

 今まで北海道の市町村は、差がありすぎますので、６年間かけて平準

化を目指していく方向であります。 

 北海道が推計した医療費水準等により、町は納付金を納め、かかった 

医療費は、全額、北海道より交付されるしくみです。 

 

 美幌町の医療費水準は高いほうなのですか。 

 

医療費水準は平均より高い状況です。今年示された納付金を賄うため

には、現行税率では足りなかったが、基金を利用して、据え置きいたし

ました。保健事業も推進していきながら、医療費を抑えていきたいと考

えております。 

北海道では保険税は３方式を示しておりますが、美幌町では、資産割

を含めた４方式を採用しております。 

これから、時間をかけて、市町村の平準化を進めていく予定です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

 森会長   

  

民生部長 

 

 

   

森会長 

 

   

病院総務主幹 

 

森会長 

 

 玉川委員 

 

 病院総務主幹 

 

 森会長 

 

 病院事務長 

  

玉川委員 

 

  

病院事務長 

 

 

玉川委員 

  

 

病院事務長 

 

民生部長 

 

 

 

大平委員 

 

病院事務長 

 

 

 

 森会長 

 

 病院事務長 

  

 

 

  

 

  

 

 保険税の収納率は９７％ぐらいですが、これは、高いほうなのですか 

 

 全道的に見ても高いほうなのですが、これ以上上げるのは、難しいで

すね。納付金を賄うためにも、この水準を維持していけるよう頑張って

いきたいと考えております。 

 

 他に質問はありませんか。 

 ないようですので、議事（２）について説明おねがいします。 

  

 【平成２９年度国民健康保険病院事業会計決算について説明】 

  

 病院事業決算について、何か質問はありませんか。 

  

 患者数の推移ですが、３０日計算ですか 

 

 そうです。３０日計算です。 

 

 呼吸器内科の外来患者数が増えているようですね。 

 

 専門の医師が着任してから、１年半が経過しております。 

  

 安井先生も美幌町の喫煙率の高いのには、驚いているのではないです

か。 

 

 北海道は喫煙率が高く、この地域の女性の喫煙率が高いので、先生も

何とかしたいなと言っております。 

 

 喫煙は寿命を１６年は縮めるので、子供のうちから、たばこに対する 

教育をしたほうがいい。 

 

高校生を対象に、たばこに対する害についての講演を行っております。

  

小学生の６年生を対象とした、小学校で受動喫煙についての講演も行

います。健康増進計画の中でも、町民の受動喫煙の取組も進めておりま

す。 

 

５ページの欠損金に関する事項についての減価償却費について 

 

 企業会計ですので、会計上の原則に基づいて行っております。自治体

病院特有の事情もありますが、１円でも赤字にならないように努力して

いるのが、現状です。 

 

 他会計繰入金は減らないですね。 

 

 赤字補填はしておりません。基準に基づいた繰入をしております。 

 

 



発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

  

森会長 

 

病院事務長 

 

 

 

玉川委員 

 

病院事務長 

 

 

森会長 

 

病院事務長 

 

 

 

 

森会長 

 

 

民生部長 

 

 

 

 

 

 

森会長 

 

 

環境生活主幹 

   

産婦人科は、０人なので今年から始まったのですかね。 

 

  婦人科の医師は今年から着任しました。みなさんで、女性の方で体調 

 がすぐれない方など、先生は何でも相談に乗ってくれますのでぜひ紹介

してください。初期の妊婦健診も行っております。 

 

当直は、何人体制ですか。 

 

週末は、外部からの医師を雇用していますが、１人につき月に３～４

日の当直勤務の状況です。 

 

  入院の稼働率はどうですか。 

 

４月は７０％を超えていたのですが、ここ２か月は６０％くらいで患

者数は減っている時期です。 

  地域連携での、他の病院への紹介や、逆に紹介していただく事が、収

益に繋がっております。 

 

他に質問等ございませんか 

その他、事務局から何かありませんか。 

 

  副会長であります、佐々木 正之さんが、転勤により、本日で退任い

たします。後任も日甜(株)美幌製糖所から推薦いただきまして、次回の

運営協議会でご紹介したいと思います。 

  次回の運営協議会は、特に協議事項はないため、来年の２月頃の平成

３１年度予算についての議事を予定しております。 

  その際には、副会長の選任からよろしくお願いいたします。 

   

  それでは本日の会議を終了いたします。 

  お疲れ様でした。 

 

  本日は、お忙しい中、ありがとうございました。 

  

  （ 閉 会 ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 


